

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana. — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho á insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas. — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 cénts por cada línea.

SECCION OFICIAL.

Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital núm. 79.

Por el Gobierno de provincia se inserta una nota de los pueblos que no se han provisto de las cédulas de vecindad que á cada uno le corresponde.

—Por la misma dependencia se inserta una relación de los descubiertos en que se hallan varios pueblos de la provincia, procedente de los valores de documentos de vigilancia.

—Por la misma se inserta una Real orden mandando se saque á licitación pública la conducción del correo diario desde Badajoz al Almen-dral.

—Por el Gobierno militar de esta plaza se inserta una circular haciendo saber que habiendo pasado desde Pamplona, de guarnición á Madrid, el tercer batallón fijo de artillería en relevo del segundo del sexto regimiento de la misma arma que ha marchado á aquella plaza.

—Por los Ayuntamientos de Capilla, Talavera la Real, Higuera la Serena y Nogales se hallan de manifiesto sus respectivos amillaramientos correspondientes al primer año económico.

—Por el de Villarta se saca á pública subasta los ramos de consumo de dicha villa.

—Por el de Azuága se anuncia la vacante de médico-cirujano de dicha villa, dotada con 8000 rs. ánuos.

—Por el de esta capital se anuncia haberse restablecido las hojas de licitación para el servicio de carnes.

—Por el de San Vicente se anuncia la desaparición de un mulo y una mula al sitio de Fuenteherrada, propias de Isidro Hernandez

—Por el de la Serena la de dos novillas en la dehesa de Mesas Altas, término de la Acedera.

—Por el de Villanueva del Fresno la de un mulo y un caballo, de la propiedad de D. Joaquín Silvestre.

—Por el Juzgado de Badajoz se anuncia la venta en pública subasta de dos casas, la una en la calle de San Juan, número 37 y la otra en la de la Sal, núm. 5.

SECCION RELIGIOSA.

Santos del día.

Hoy 25. Santa Orosia virgen y mártir, San Guillermo confesor, San Eloy y San Próspero obispos.

Viernes 26. San Juan y San Pablo, hermanos, San Pelayo mártires, San Vigilio obispo y Santa Perseveranda virgen.

En este día á las cinco de la tarde, tendrán lugar los ejercicios de Nuestra Señora de los Dolores, por la asociación de señoras de dicha hermandad en la parroquia de la Purísima Concepción.

Sábado 27. San Ladislao rey de Hungría y San Zeilo. — Vigilia. Ayuno con abstinencia de carne.

Gaceta de la capital.

A un tal José Rivero se le perdió un pañuelo con 104 rs; pero informado un municipal de referida pérdida, procedió á practicar eficaces diligencias, y obtuvo el resultado de devolverle al interesado el pañuelo con mas la susodicha suma.

—Un hombre se obstinó (por puro recato) en orinarse en un zaguán: fué este reconvenido por un municipal, pero llevando á cabo su propósito, lo condujeron á la cárcel.

El Domingo por la noche regresó á esta Capital nuestro dignísimo Prelado acompañado de su Secretario de Cámara, despues de haber recorrido multitud de pueblos de la Diócesis y de fuera de ella que hacia muchos años no tenían la dicha de haber recibido visita alguna de sus Pastores. Segun hemos oido á personas que, se suponen bien informadas, el número de los confirmados ha pasado de 20 000, perteneciendo una considerable parte de estos á los pueblos del Priorato de Llerena.

Pero no era solo la administracion del Santo Sacramento de la Confirmacion la ocupacion de nuestro Sr. Obispo, pues el confesonario y púlpito le ocupaban mucha parte del dia; tan excesivo trabajo parece hubiera agotado sus fuerzas, pero la divina Providencia las aumentaba prodigiosamente, pues

parece imposible que un hombre solo pudiera desempeñar tantos cargos.

Los pueblos de la Diócesis y del Priorato han recibido una agradable sorpresa con la visita del limo. Sr. D. Pantaleon Monserrat, y ellos á porfia han procurado demostrarle su gratitud excediéndose á si mismos.

Reciba nuestro dignísimo Prelado nuestra mas cordial enhorabuena y Dios quiera premiarle sus grandes méritos y trabajos.

Hace algun tiempo que en el *Avisador de Badajoz* se llamaba la atención de las autoridades sobre tres ó cuatro personas que se creian dementes, y que andaban paseando las calles de la ciudad. Segun parece se hubo de dictar providencia para evitar los males que probablemente pudieran originarse; pero al obrar la autoridad en cuanto á la señora que tuvo la fragilidad de arrojarse por un balcon, no se concibe cómo pudo prescindirse de adoptar las oportunas medidas para el alivio de esta desgraciada sin perjuicio de nadie: pues no se tuvo en cuenta que la casa donde fué destinada era una fábrica de fósforos circunstancia que podia ofrecer graves inconvenientes. Si como es de creer fue el tomar esta medida por inadvertencia, hace ya desde el dia quince que la autoridad no ignora la casa que fue su destino, y por tanto era de esperar hubiese ya modificado su providencia para que no estuviese ni un dia mas en dicha casa. Sabemos que hace algunos dias la dicha señora entró por la mañana en la habitacion donde existen los géneros elaborados, y ni por súplicas que se la hicieron se pudo conseguir saliese fuera de la habitacion hasta las dos de la tarde. El dueño de la fábrica conociendo los malos resultados que podia haber, no ha hallado otro

de las personas que estaban ganando su sustento) que disponer se suspenda el trabajo mientras subsista dicha señora en la citada casa. No podemos explicarnos qué antecedentes puede haber habido para mantener en su fuerza y vigor una medida que sobre comprometer á todos los de la casa, les origina perjuicios de consideracion, especialmente al dueño de la fábrica: de cualquier modo que se mire, habrá alguno que juzgue acertada semejante disposicion de la autoridad en consentir que una mujer que se cree demente siga ni solo una hora en la única casa donde se fabrican fósforos en una ciudad? estamos seguros que no: pues á primera vista se conocen los graves inconvenientes que pueden resultar, que indudablemente harian muy poco favor, particularmente á quien corresponde poner el oportuno remedio.

A pesar de que el comunicado que á continuacion insertamos se excede en mucho de la contestacion que en todo caso debió darse á nuestro suelto del núm. 49 á que alude, le damos cabida; para que el público imparcial, juzgue uno y otro escrito, en el bien entendido, que al dar nosotros la noticia lo hicimos en aquellos términos porque era un hecho público.

Sr. Director de EL AVISADOR.—En el número 49 de su periódico, haciéndose este eco de la gente asustadiza, entre la que á no dudar habrá algui malicioso, se inserta un suelto dirigido á presentar como ruinoso el edificio que ocupan las oficinas civiles de esta provincia, sin otro motivo ni pretesto que el de estarse reemplazando una bóveda, que por su poca vuelta hizo un pequeño sentimiento desde que se construyó, sentimiento que no

habiendo progresado, á nadie había preocupado hasta ahora.

Si EL AVISADOR se hubiera limitado á dar esta noticia con exactitud, aprovechando la ocasion para pedir al Gobierno la construccion de la casa de la Lapilla, habria interpretado bien los deseos de todos nuestros vecinos sin lastimar por esto los intereses de ninguno; pero de la manera que se ha permitido abultarla hasta suponer que AMENAZAN RUINA LAS LOCALIDADES QUE OCUPAN LAS OFICINAS, ha faltado á la rigurosa veracidad con que la prensa debe tratar siempre todas las cuestiones de interés público, y ha faltado tambien á la consideracion con que debe tocarse cuanto se refiere al interés privado.

La bóveda que se ha destruido no estaba, ni con mucho, tan sentida como otras que V. y yo conocemos, y ni V. ni yo la habríamos derribado si la hubiéramos tenido en las casas en que habitamos; pero se ha hecho y he asentido á ello para concluir con la alarma promovida por algunos asustadizos dispuestos siempre á tirar piedras al tejado del vecino.

Para que el público pueda rectificar el error á que induce el suelto á que contesto, espero dará V. cabida á estos ranglones en el próximo número de su periódico.

Juan de Dios Martínez.

ANUNCIOS.

—En el establecimiento de D. Vicente Perez, calle de San Juan, número 51, se ha recibido un abundante surtido de loza y cristal, tanto huecos como planos, y ademas varios artículos de géneros coloniales, todo á precios sumamente arreglados. Tambien coloca cristales planos, con masilla, con una baratura sin igual.

DILIGENCIAS.

La Nueva Estremeña.

Salen para Madrid en el presente mes de Junio los dias 1, 5, 9, 13, 17, 21, 25 y 29, y sucesivamente cada cuatro dias, á las siete de la tarde, invirtiendo 44 horas.

Se despachan en la calle del Pozo, número 9.

Sus precios son los siguientes:

Berlina. Rs. vn. 380

Interior. 340

Cupé. 300

Los coches son elegantes y cómodos, como los mejores que salgan de la Corte; pues para conseguirlo, esta empresa no ha omitido gasto alguno.

Nuevas mensajerías.

Desde esta ciudad á Madrid y su carrera.

Su administracion calle del Pozo, núm. 9.

En dicha administracion se admiten arrobos y pasajeros para los indicados puntos á precios incompatibles en baratura.

Esta empresa, deseosa de montar este servicio como los mejores establecidos en la península, tanto en lo arreglado de sus precios, como en la solidez de sus carruajes y seguridad, ha conseguido poder ofrecer al público ventajas positivas no conocidas hasta el dia.

Hacen una expedicion cada cuatro dias, haciendo su viaje en siete.

En la administracion de diligencias situadas en la calle del Pozo, número 9, se ha establecido desde 1º de Junio un *ómnibus* elegante y cómodo para servicio público, tanto para paseo como para camino, á precios convencionales. Las personas que deseen ocuparlo pasarán á entenderse con el encargado de dicha administracion.

SORDERA Y ZUMBIDOS. — *Mr. Abraham* ha inventado un aparato acústico que no tiene sino un centímetro de diámetro y cuya parte superior está esmaltada de color de carne, por lo cual es completamente invisible. Este pequeño objeto obra tan poderosamente sobre el oído que aun el mas rebelde vuelve á egercer con toda perfeccion sus funciones. En Francia los aparatitos acústicos de *Mr. Abraham* están tan generalizados que la sordera empieza á ser completamente desconocida. Las instrucciones escritas contienen una multitud de atestaciones sobre su eficacia. Sus precios son módicos, lo que prueba mas su justa boga.

En Paris, casa del inventor, Ayenue des Champs elissées, núm. 112. En Badajoz, casa de Pesini.

—La persona que se le hubiere perdido un llavin, puede pasar á recogerlo á esta redaccion.

—Gerónimo Blasco, desea casa donde servir de doméstico; está práctico en cuidar caballos, servicio de casa etc., tiene persona que le abone, vive posada del Caballo Blanco, calle de la Soledad.

—Se vende en el dia 20 de Julio próximo la dehesa del Novillero de Guillen, término de Don Benito é inmediaciones de Medellin, bajo el tipo de 240000 reales.

GRAN BARATO.—En la calle de Affligidos, número 17, se hace almopeda de muebles y varios efectos.

—En la calle Nueva, núm. 26, alquilan caballos, á precios arreglados.

—Se vende una cuba de madera, con cinchos de hierro, de cabida de 60 arrobos. En la imprenta de este periódico darán razon.

Editor responsable, D. G. Orduña.

Imprenta del Editor.